

ABSTRAK

Fatchur Rochman: 200211040088. “IMPLEMENTASI *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY* (CSR) DALAM GERAKAN NASIONAL PEDULI PEKERJA RENTAN PERSPEKTIF *MAQASHID SYARIAH* (STUDI PADA BPJS KETENAGAKERJAAN CABANG BATULICIN)”. Pembimbing (I) Prof. Dr. H. Akh. Fauzi Aseri, MA. dan Pembimbing (II) Dr. Ilham Akbar, SH, M. Kn. Tesis, pada Program Studi Hukum Ekonomi Syariah Pascasarjana UINAntasari Banjarmasin, 2024.

Kata Kunci: CSR, BPJS Ketenagakerjaan, *Maqashid Syari'ah*.

Indonesia merupakan salah satu Negara yang memiliki kekayaan dan sumber daya alam berlimpah seharusnya tidak akan ada kemiskinan di Indonesia merdeka Namun Kenyataannya sekarang, berbagai perusahaan dan pemilik modal telah mengeksploitasi sumber daya alam secara besar-besaran, dan seiring dengan semakin meningkatnya kegiatan usaha ternyata telah berdampak terhadap kerusakan alam. Banyak ditemukan masyarakat sekitar perusahaan yang jauh dari kata sejahtera mereka pekerja rentan yang penghasilannya pas-pasan untuk memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari. Mereka hidup di bawah garis kemiskinan. Untuk mewujudkannya Keadilan Sosial Bagi Seluruh Rakyat Indonesia. Pemerintah hadir dengan membuat segenap perangkat peraturan-peraturan seperti UU Tentang CSR, UU tentang Sistem Jaminan Sosial, UU tentang Penanaman Modal dll. Dalam teori Utilitarian bahwa UU dikatakan berhasil jika bisa membuat banyak orang senang, dalam perspektif Maqashid syariah disebutkan pula bahwa tujuan hukum adalah ketika bisa memberikan kemaslahatan bagi banyak orang. Ada suatu fenomena baru berupa GN Lingkaran yang diinisiasi oleh BPJS Ketenagakerjaan membuat suatu wadah bagi perusahaan untuk menyalurkan dana CSR ke para pekerja rentan. Sedangkan BPJS Ketenagakerjaan sendiri merupakan bentuk lain dari asuransi yang jika dilihat dari hukum islam masih dipertentangkan kehalalannya. Oleh karena itu, penelitian ini ingin mengetahui bagaimana implementasinya jika dilihat dari perspektif maqashid syariah karena ingin melihat tujuan hukumnya tercapai atau tidak.

Penelitian ini merupakan penelitian hukum empiris dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Penelitian ini merupakan penelitian lapangan atau studi kasus yang mengambil objek penelitian di BPJS Ketenagakerjaan Cabang Batuliien yang terletak di Kabupaten Tanah Bumbu Kalimantan Selatan. Pemilihan Lokasi ini merupakan suatu contoh Gambaran konkret tentang eksploitasi sumber daya alam yang cukup besar sedangkan di sekelilingnya masih banyak ditemukan masyarakat di bawah garis kemiskinan. Penelitian mencoba membandingkan antara teori dengan fakta di lapangan.

Hasil penelitian ini menunjukkan GN Lingkaran Peduli Pekerja Rentan jika dilihat dari perspektif *maqashid syariah* (agama, jiwa, akal, keturunan dan harta) sesuai dengan tujuan hukum *syariah* dibuat yaitu terwujudnya kemaslahatan yang sebesar-besarnya bagi seluruh masyarakat. Namun masih ada kekurangan, cakupan program kurang luas, tidak tercovernya para pekerja rentan dan keluarganya pada Program BPJS Kesehatan dan Program JHT (Jaminan Hari Tua) BPJS ketenagakerjaan. Hal ini lebih disebabkan karena keterbatasan dana CSR, faktanya perusahaan lebih memilih cakupan jumlah peserta yang lebih luas. Dalam perspektif *Maqashid Syariah* ini merupakan perwujudan solidaritas sosial meningkatkan kesejahteraan manusia dan usaha menghilangkan kesenjangan antara miskin dan kaya.